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平成 28年 12月 5日 

一般社団法人 堺市薬剤師会 

尾島会長様 

ベルランド総合病院 薬剤部 

星 育子 

保険薬局研修会（平成 28年 12月 3日開催）アンケート結果 

１． アンケート回収率 

参加人数 11名 

回収枚数 11枚 

回収率 100％ 

 

２． アンケート結果   

5段階評価（５．とてもよい ４．よい ３．ふつう ２．わるい １．とてもわるい） 

項目 とてもよい よい ふつう 

１．内容は理解できるものでしたか 10 0     1 

２．場所の設定は適当ですか 9 2 0 

３．開始時間は適当ですか 8 3 0 

４．所要時間は適当ですか 8 3 0 

５．テーマに関心がそそられましたか 11 0     0 

６．講師は適当でしたか 10 1     0 

７．今後の業務の中で生かすことができますか 11 0     0 

                               

希望するテーマなどその他のご意見 

・ 自動車の運転に関しては患者様に質問されることがあり、前から興味がありました。 

・ 明日からの業務にいかしていきたいと思います。ありがとうございました。 

・ 退院時の処方内容記載がとても助かっておりますが、処方日数の記載もあると残薬

確認しやすくなるので、よろしくお願いします。 

 

今回の研修会では、薬剤師より当院における「医薬品服用中の自動車運転等に関する患

者さまへの説明」についてお話した後、医師から「精神疾患と自動車運転」というテーマ

で、精神科で用いられる薬剤の運転への影響や、本邦での精神疾患および薬剤と関係のあ

る法律や通知を示され、外国での薬剤添付文書より外国における捉え方から、本来考えな

ければいけないことをご講演いただきました。具体的な症例の処方薬について、保険薬局

の先生方のご意見を聞いたり、席の近い人同士でロールプレーを行ったり、病院の医師、

薬剤師と保険薬局の薬剤師が、同じ患者指導に携わる中でディスカッションを行うことが、

より安全・安心で切れ目のない薬物療法の提供に繋がるのではと実感しました。 

これからも、保険薬局の先生方のご意見を参考に実りある研修会を企画していきたいと

考えております。今後ともご教示を賜りますようお願い申し上げます。 


